
 
 
 
 

 

 
 
Der FDP-Bezirksparteitag möge beschließen: 
 

Prüfung und Erarbeitung eines Konzeptes, welches die Förderung der 
Innenstadtentwicklung langfristig in den Fokus nimmt.   
 
 
Begründung: 
 
Unser Bezirk besteht aus kleinen Gemeinden, kleinen Städten, kreisfreien Städten und auch 
großen Städten wie Ludwigshafen und Mainz. Gerade in den Mittelzentren und Großstädten 
wird das Thema Innenstadtentwicklung und Verkehr immer wichtiger. Die Entscheidung ein 
Sonderprogramm zur Förderung von Innenstädten nach Corona auf Landesebene war eine 
gute Entscheidung. Jedoch gilt es nun diesen Ansatz für die Zukunft zu verstetigen. 
Innenstädte benötigen eine Atmosphäre, um attraktiv als Einkaufsraum und Erlebnisraum 
wahrgenommen zu werden. Im Besten Fall sind Innenstädte Zentren für Wohnen, Arbeiten, 
Einkaufen, Freizeit, Sport und Kultur.  
 
Die momentan mögliche Förderung von Innenstädten im Rahmen der Digitalisierung oder 
dem Projekt „mehr Grün in die Stadt“ ist ein erster wichtiger Aufschlag. Wir sind jedoch der 
Meinung, dass diese Förderung langfristig verankert werden sollte. Der Fokus auf 
Entwicklung von Verkehr, geselligen Plätzen und Smart City Konzepten ist hier bereits richtig 
gewählt. 
 
 
Ein besonderes Augenmerk möchten wir jedoch auch auf Flächen für die Jugend und für die 
Senioren werfen. Leider hat nach Corona insbesondere die junge Generation noch immer an 
den Auswirkungen der Pandemie zu leiden. Hier gilt es nun Flächen und Möglichkeiten zu 
schaffen, die für Jugendliche attraktiv sind und in das Leben der Stadt integriert sind. Ich 
könnte mir z.B. eine gezielte Förderung von Sanierungen von Sportplätzen vorstellen mit der 
Auflage diese Sportstätten der Bevölkerung auch tagsüber zugänglich zu machen, oder einer 
Förderung von  Sport- und Aufenthaltsflächen in Ortschaften und Städten.  
Ebenso wichtig ist es, die Innenstädte auch für Senioren attraktiv zu gestalten. Dazu zählen 
wir eine gute Erreichbarkeit der Innenstadt mit den unterschiedlichen Verkehrsmitteln, 
attraktive Plätze z.B für Kulturangebote oder zum Verweilen und Bänke in Fußgängerzonen. 
Ebenso wünschen wir uns Parkplätze innenstadtnah und gut ausgeleuchtet für Seniorinnen 
und Senioren. Nach dem Besuch im Museum, beim Arzt oder beim Physio kann man 
Freunde in der Stadt treffen und sich austauschen. Der Orts- und Stadtkern soll wieder ein 
Marktplatz der Gesellschaft werden. 
 
Wir Liberale denken das Thema Innenstadt- und Verkehrsentwicklung zusammen. Es ist uns 
wichtig, dass Innenstädte belebt sind und Plätze für alle Bewohner der Stadt attraktiv 
gestaltet sind. Wir möchten diese „Städte- und Gemeindeförderung“ langfristig und 
nachhaltig angehen. Insbesondere für Jugendliche und Senioren gilt es in den Städten und 
Ortschaften „Plätze“ für die Bedürfnisse von beiden Generationsgruppen zu schaffen. Diese 
erleichtern das Miteinander und schafft Raum zum Leben und Handeln. Mit diesem Antrag 
möchten wir das Thema Innenstädte im Bezirk nochmals nach vorne stellen, denn für eine 
gute Zukunft unserer Innenstädte ist es wichtig, dass wir die Bereiche Verkehr und 
Digitalisierung weiter ganzheitlich denken und wir attraktive Plätze für den gesellschaftlichen 
Austausch fördern. Gerade für die Kommunalwahl 2024 wird dies ein wichtiges Thema vor 
Ort sein.  
 
Wir bitten um breite Unterstützung dieses Antrages. 
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